

DESENLACE PREVISTO

La Junta provincial de los organismos mercantiles de Madrid ha tenido el buen acuerdo de aconsejar que desde hoy se abran las tiendas, considerando como suficiente protesta la manifestación de los últimos días.

Ha procedido con buen consejo; y nos parece que ha de ser acto de buena política aplaudir el acuerdo, sin apelar á burlas y sarcasmos que solo han de servir para acumular sedimentos de mal humor. ¡Hartos hay ya en el país!

Las clases industriales, en el movimiento que han emprendido desde la Asamblea de Zaragoza, tenían á su favor muchas simpatías, pues si bien varias de las soluciones reclamadas parecían difíciles ó peligrosas á las personas prudentes, había y hay en el fondo de su campaña aspiraciones que será insensato desatender.

Recientemente los elementos directores de estas clases, los elementos más audaces impusieron la resistencia al pago de los impuestos, y en este camino las contrariedades tenían que ser formidables.

La resistencia á pagar los impuestos votados por las Cortes, tenía que ocasionar á la Unión Nacional muchas antipatías.

Ni siquiera la generalidad de sus adeptos acogió el acuerdo con gusto; y en cuánto á las demás clases sociales, bien claro se ha visto que estimaron el tal acuerdo temerario, absurdo y antipatriótico.

En este terreno faltó á las clases industriales el ambiente de apoyo que es preciso para toda empresa importante.

Se encontraron los contumaces aislados; muchos de sus compañeros de profesión no quisieron seguirlos, prefiriendo pagar la contribución, y cuando llegó la hora suprema y prin-

ciparon los embargos, solo unos cuantos chiquillos se resolvieron á agredir á los agentes ejecutivos.

En esta perturbada sociedad española, toda resistencia al principio de autoridad reúne muchos adeptos; y, sin embargo, ahora se ha visto que la opinión no estaba del lado de los partidarios de la resistencia. Madrid se ha cruzado de brazos.

El movimiento, pues, ha fracasado. Ahora debe esperarse que la enseñanza sea aprovechada por todos.

Los comerciantes—si estuvieran bien dirigidos,—debían saber que tienen dentro de la ley muchos medios para hacer sentir su opinión en lo que sea de justo. Son demasiado numerosas é importantes las clases industriales y mercantiles, para que su actitud pueda apreciarse con desden.

Y el Gobierno, por su parte, si mira el porvenir, debe mostrarse prudente, porque se han abierto las tiendas, es verdad, pero siguen hostiles los ánimos, continúan en pie los problemas, cualquier suceso puede hacer brotar el incendio, y esto debe preverse, y, si es posible, evitarse.

LA REBELION EN CHINA

Lucha en Tien-Tsin

Londres 22.—Se ha recibido el siguiente despacho:
«Che-ki 22.—Se anuncia oficialmente que Tien-Tsin se ha sometido después de un continuo cañoneo con la artillería gruesa.

Se confirma que casi todas las concesiones extranjeras han sido incendiadas y destruido el consulado americano.

Piden con urgencia refuerzos, que son de todo punto necesarios.

Las pérdidas han sido considerables. El ferrocarril está abierto á la circulación entre Tong-tan y Ching-Liang-Chung.»

Otro despacho fechado hoy en Shanghai, dirigido á la prensa y publicado por ésta con toda clase de reservas, da la noticia, de origen japonés, de haber sido asesinados en Tien-Tsin 1.500 extranjeros.

En la Cámara de los Comunes, el secretario de Negocios Extranjeros, Mr. Brodrick, ha declarado que un destacamento de 175 hombres alemanes, austriacos, rusos, ingleses é italianos, con cuatro cañones, atacó al Colegio Militar, destruyendo su artillería é incendiando el edificio que encerraba grandes cantidades de viveres y de municiones.

Los rusos tuvieron siete muertos y cinco heridos; los ingleses un muerto y cinco he-

ridos; los alemanes un muerto, y los italianos cinco heridos.

Los chinos sufrieron grandes pérdidas al tratar de apoderarse de un puente de barcas.

El día 20 continuaba la lucha, haciéndose necesarios nuevos refuerzos.

Los europeos en Pekin.—Las legaciones intactas.

Bruselas 22.—Según *Le Petit Bleu*, una casa industrial de esta ciudad recibió ayer jueves un telegrama de China, en el cual se anunciaba que la columna de tropas internacionales, mandada por el almirante Seymour, había entrado en Pekin al mismo tiempo que la columna rusa, operando con independencia de ésta.

Se han salvado las legaciones extranjeras, gracias á la llegada de esas tropas.

Aprestos de las naciones

Londres 22.—En los Estados Unidos, en Francia, en Alemania, y en Inglaterra, se hacen grandes preparativos para poder acudir en cualquier momento á China con las fuerzas necesarias.

Fallecimiento de un comandante alemán

Londres 22.—Ha fallecido el comandante alemán Lens, á consecuencia de las heridas que recibió durante el bombardeo de los fuertes de Ta-ku.

Los cadáveres de los chinos han sido incinerados.

El jefe de los reformistas chinos

Londres 22.—El corresponsal del *Daily Express* en Singapur ha celebrado una entrevista con Kang-Yu-Wei.

El jefe de los reformistas chinos declara al gobierno ruso responsable de los actuales desórdenes en China, y confía en que Inglaterra pondrá á la Emperatriz viuda é instaurará en el trono al joven Emperador Kuang-Su, trasladando á Nankin la corte.

Chinos divididos

Londres 22.—Desde Shanghai dicen al *Times* que, según los periódicos ingleses, el partido manchú se halla muy dividido. Algunos mandarines influyentes no están de acuerdo con la política seguida hasta ahora por la Emperatriz.

VUELTA Á LA NORMALIDAD

Las tiendas abiertas.—Los que pagan.—El Directorio.—Recojida del «Heraldo».

Madrid ha recobrado su aspecto ordinario. Todas las tiendas han vuelto á abrirse hoy, sin que haya ocurrido ningún incidente.

Previendo este suceso la Junta provincial de la Unión Nacional, se anticipó anoche á decir en el *Heraldo* que se encuentra satisfecha de lo hecho ya por el comercio, y que invitaba á que desde hoy se abrieran los establecimientos. Mas no hacía falta tal aviso, porque la mayoría de los comerciantes se hallaba dispuesta, y así se lo manifestaron algunas comisiones al señor

Paraíso, á no seguir el camino emprendido, en atención á los grandes perjuicios que venía sufriendo con la desunión que ha reinado entre ellos.

Está también un hecho que van pagando la contribución los industriales apremiados, los cuales al presentarse en sus establecimientos los agentes ejecutivos para practicar el embargo, casi todos entregan dinero para evitarse nuevas molestias. Además, según dice *La Epoca*, en los domicilios de los agentes ejecutivos de todos los distritos de Madrid se notó ayer gran concurrencia de contribuyentes, que acudieron á pagar sus cuotas respectivas.

Según datos reunidos en la delegación de Hacienda, 256 contribuyentes pagaron ayer sus cuotas de contribución industrial, con los recargos correspondientes y sin aguardar el embargo.

De los propósitos del Directorio de la Unión Nacional nada se sabe. *El Imparcial* dice que casi todos sus individuos han marchado á provincias, incluso el señor Paraíso, que salió anoche para Zaragoza. En Madrid solo han quedado los que como los Sres. Costa y Muniesa optaron en contra de la resistencia al pago de los tributos.

Los periódicos ministeriales aseguran, que si los que han marchado á provincias, porque en Madrid están en suspenso las garantías, intentaran perturbar allí el orden, el Gobierno apelará á los mismos procedimientos empleados en la capital de la nación, ó sea al de suspender también las garantías.

Madrid el Gobierno sigue adoptando medidas de rigor contra los periódicos. Anoche procedió contra el *Heraldo*, ordenando que fueren recogidos todos los números del estimado colega por haber publicado algunas noticias referentes á la Unión Nacional.

EL TRANSVAAL É INGLATERRA

En Orange

Londres 22.—Telegrafían de Mazeru (Basutolandia), que los boers de Ficksburg y Bethlehem se han negado hasta ahora á rendirse, siendo muy numerosos los que se encuentran entre ambas poblaciones.

Entre Ficksburg, Hivernia y Lyndley, el contingente de tropas inglesas se eleva á 35.000 hombres, que para conservar la comunicación están repartidos de tres en tres millas de distancia.

Se dice que Steijn se encuentra en el campamento boer de Fouries-Burg.

El general Rodd, con la yeomanry y artillería, rechazó el ataque de una columna boer que trataba de envolver su flanco izquierdo.

Sin dinero y sin harina

Londres 22.—El corresponsal del *Times* en Lorenzo Marques dice que la situación financiera del Transvaal es mala, y que el presidente Kruger hace esfuerzos inútilmente para colocar una emisión de bonos del Tesoro.

En breve se acabará la harina de que disponen los boers.

Las tropas de Buller y de Hamilton.

Londres 22.—Un telegrama de lord Roberts anuncia que el general Jam Hamlyn llegó ayer á Springz y se ha dirigido á Sidelberg, donde dará la mano á las tropas de Buller y de Hamilton, que se hallarán mañana en Sanderfontein.

ARBITRARIEDADES CONTRA LOS PERIÓDICOS

Aun antes de conocer la denuncia—que muy de veras deploramos—nuestro colega el *Heraldo* se lamentaba anoche de persecuciones que ya viene padeciendo, y de lo que ocurre con el servicio telefónico, y hoy *El Liberal* se duele asimismo, y no sin razón, de que se le exijan por el Gobierno de provincia pruebas y planas de su número antes de ir á la máquina, para luego dar ser devolutas sin obstáculos, se encuentre con sus números son rechazados en las estaciones de los ferro-carriles, y en una palabra, que no puedan circular.

Nada se consigue con estas medidas, como no sea suscitar agravios justos; y si bien molesta el estado excepcional, sobre todo irrita que no se ejerza con equidad. Muy de veras sentimos los perjuicios padecidos por el *Heraldo* y *El Liberal*.

JUEGOS FLORALES EN GRANADA

Granada 22.—Con gran brillantez se han verificado los juegos florales en el Palacio de Carlos V.

Numerosa y distinguida concurrencia ha asistido á la fiesta, abundando en el concurso las damas hermosas y elegantemente prendidas.

Ocupaban la presidencia, á los lados del trono, el capitán general, Sr. Luque; el gobernador civil, Sr. Comenge; el rector de la Universidad, el alcalde, el presidente del Liceo; el de la sección de Literatura, D. Antonio J. Afán de Rivera; los poetas premiados y los representantes de distintas corporaciones.

El poeta Miguel Gutiérrez, premiado con la flor natural por su composición titulada *Luz de Granada*, elegida reina de la fiesta á la hermosa señorita Clara López Nino, y formaron la corte de amor las señoritas García Goyena, Martel, Tejero, Alba, Victoria y Pastor y Landero.

El secretario empezó el acto con la lectura de los dictámenes del Jurado, tras de lo que los poetas leyeron, entre grandes aplausos, las composiciones premiadas.

El presidente del Liceo, Sr. Blanco Constant, pronunció un breve discurso en honor del Sr. Canalejas, mantenedor de los juegos, concediéndole inmediatamente la palabra.

El Sr. Canalejas comenzó por evocar el recuerdo de otros días pasados, y encareció la necesidad de esperar resignados y teniendo fe en un porvenir que no puede cerrarse á pueblo de tan nobles aspiraciones y de tan brillante historia.

Si hemos perdido materialmente el rico territorio americano—dijo—nuestras conquistas intelectuales y morales allí no son de las que la suerte de las armas destruye, ni de las que la espada de un invasor afortunado borra.

y á desear que se viese libre de tan despiadados perseguidores... Y la heroína se regocijaba con la idea de precederle en la muerte, y con la esperanza de tornar á unirse con él en un eterno porvenir.

Aniquilada con su largo encierro, rendida de fatiga, zozobra y ansiedad, sufriendo con su penoso paseo y la exposición á los rayos abrasadores del sol, después de una reclusión de tantos meses en un húmedo y oscuro calabozo, no se ostentaba ya radiante su hermosura, aunque no dejaba de interesar sobremanera á cuantos la miraban, cierto atractivo que se traslucía en su marchito y pálido semblante.

Objeto de la atención general, había caminado la joven sin alzar de nuevo la vista y con los ojos casi cerrados, mas cuando los levantaba ocasionalmente, e fuego que en ellos resplandecía daba á entender qué clase de alma era la que encerraba aquel extenuado cuerpo, y muchos sentían al mirarla admiración y temor, mientras los más se lamentaban de que una joven tan tierna y tan amable aún, estuviese reservada para destino tan horrendo.

Apenas había estado Amina en su asiento algunos instantes, cuando abrumada de fatiga y de la excitación de sus propias emociones, cayó desmayada en el suelo.

¿Y no hubo quien se adelantara á socorrerla, á levantarla de las duras losas, á prestarle auxilio? No... nadie.

Muchos lo hubieran hecho, mas no se atrevían á tocar á una infeliz desvalida, excómitigada y próxima á perecer en la hoguera, abandonada y perdida. ¡Ay de aquel que movido á compasión por los padecimientos de aquella víctima, hubiera osado levantarla del suelo! Le hubieran mirado con sospecha y citado tal vez delante del tribunal inhumano; allí se le

pediría estrecha cuenta de su acto de caridad.

Poco tiempo después, dos empleados de la Inquisición repusieron á Amina sobre su banco, donde no tardó en volver en sí y conservar bastante entereza durante el resto de la ceremonia.

Predicó un largo sermón un fraile dominicano, en el cual ensalzó las eternas misericordias y el amor paternal del Santo Oficio.

Comparó la Inquisición al arca de Noé, de la cual salieron todos los animales después del diluvio, con esta diferencia empero, altamente favorable para el Santo Oficio, que los animales dejaron el arca sin mudar de naturaleza, mientras por el contrario, los criminales que entraban en la Inquisición con dañinas indoles y corazones feroces, salían de ella mansos y humildes como sencillos corderos.

Subió en seguida al púlpito el fiscal y leyó en voz alta los delitos de aquellos reos y la nota de los castigos que iban á sufrir. Según se leían las diversas sentencias, era conducido cada interesado por dos esbirros al pie del púlpito, y allí permanecía en pie con su vela encendida en la mano.

Luego que se hubo hecho mención de aquellos á quienes se les había perdonado la vida, vistióse de pontifical el gran inquisidor, y seguido de otros sacerdotes les levantó la excomunión, en que se les suponía haber incurrido, rociándolos con agua bendita.

Concluida esta parte de la ceremonia, los que estaban sentenciados á la hoguera, así como las efigies de los que se habían eximido de padecer en vida por medio de una prematura muerte, fueron presentados uno por uno, leyéndoles la sentencia que terminaba invariablemente para todos con estas palabras: «que la Santa Inquisición, hallando imposible

le llevase á la ciudad donde se hallaba su Amina. Entretanto, ya los portugueses habían desenvainado otra vez sus cuchillos, y tan absortos estaban en su furioso altercado, que no advirtieron la partida del jóven holandés.

—Me parece que se va á repetir la escena de marras—dijo para sí Felipe, mientras su barca se apartaba con ligereza de la ribera.

CAPÍTULO XXXVI

Aunque al día siguiente iban á terminar todas las esperanzas, todos los temores de Amina, aunque llegaba el fin de su efímera felicidad, de su miseria, sin embargo durmió la joven hasta que su último ensueño en este mundo fué interrumpido por el estrépito de los cerrojos y la aparición del carcelero principal, quien llevaba en la mano una luz.

Azaróse Amina... pues había estado soñando con su esposo... con ilusiones de delicia. Despertóse para la triste realidad. Delante de sí veía al carcelero, quien la mandó se pusiese un vestido que tenía debajo del brazo. Habiendo encendido una lamparilla, volvió á dejarla á solas. El vestido era de sarga negra con listas blancas.

Púsosele Amina, y echándose de nuevo en su jergón, procuró reconciliar el sueño que antes halagara sus sentidos; pero sus esfuerzos fueron vanos. Pasáronse dos horas y volvió á presentarse el carcelero, intimándole que le siguiese. Quizás uno de los usos más terribles de la Inquisición es que después de leída la denuncia, permanecen los reos en completa ignorancia de su sentencia.

De este modo se les reconduce al encierro, y hasta su última cita en la mañana misma de su ejecución, quedan absolutamente á oscuras respecto de cuál pueda ser la suerte que les aguarda.

Citaron los carceleros á todos los presos, sacándolos de sus calabozos respectivos, y condujeron parte de ellos á un espacioso salón, donde se hallaron reunidas todas las víctimas de un mismo destino.

Dentro de los muros de aquella estancia se veía á unos doscientos infelices, reclinatorios contra los zócalos, cual si quisieran hallar en ellos auxilio, y vestidos todos de túnicas de sarga negra con listas blancas. Tan inmóviles, tan asombrados parecían, que á no ser por el espantoso movimiento de sus ojos, al contemplar los cuitados el continuo pasar y repasar de sus guardas, era fácil imaginar que estaban petrificados. Era aquella la agonía de la duda, más terrible mil veces que la agonía de la muerte. Después de un rato se le puso en la mano á cada preso una vela de cera de algunos cinco pies de largo, y mandóse á varios echarse sobre el vestido un *Sambenito* y á otros una *Samaria*. Los que recibían estos atavíos, se creyeron perdidos sin remedio, y era horrible presenciar la angustia de cada reo mientras repartían las tales vestiduras, y con gruesas gotas de sudor en la frente y violento temblor en todos los miembros, recelaba anhelante que también el suyo le fuera ofrecido. Todo era zozobra, espanto, horror.

Pero los presos que en esta sala estaban no eran los destinados á morir. Los que vestían el *Sambenito* iban tan solo á pasear en la procesion y á recibir un castigo ligero: las *Samarias* denotaban los que, habiendo sido condenados, debía su exención de pena capital al reconocimiento que hicieran de sus delitos. Las llamas pintadas en sus sayos tenían hacia abajo las puntas, lo que daba á entender que no habían de ser ajusticiados esto, sin embargo, les era desconocido y los horrores de una muerte cruel se retrataban á lo vivo en su agitada imaginación.

Al menudeo

Champagne Codorniu.—Espumoso. —Cremant.—Extra.—Dry.—Agente, **Chinchilla, 5, entresuelo.**

Absueltos

En un juicio por jurados, celebrado recientemente en Benavente, han sido absueltos Daniel Prieto y Mauricio Ferreras, á quienes se acusaba de complicidad en una causa procedente de Santovenia, en vista de que de la prueba practicada han resultado completamente inocentes de los hechos que se les imputaban.

Colocacion de obreros en la Carraca.

El ministro de Marina ha firmado una real orden disponiendo que se dé colocacion en el arsenal de la Carraca á 60 obreros ancianos imposibilitados para el trabajo, cuyas plazas, de pequeño sueldo, fueron suprimidas por economías.

El Sr. Silvela telegrafió ayer al alcalde de San Fernando participándole haber firmado esta disposicion.

El Sr. Gamazo

Ha llegado á Santander el ex-ministro Sr. Gamazo.

La fiesta de las espigas

Telegrafian de Orense que ayer se celebró la peregrinacion de los hermanos de la Adoracion nocturna al convento de San Francisco, donde tuvo lugar la fiesta llamada de las espigas.

La procesion salió del templo de Santa Eufemia, y durante el trayecto los peregrinos entonaban cánticos devotos.

Desde el lunes próximo, el despacho en el ministerio de Marina será de ocho de la mañana á una de la tarde.

Tranvía de la Bombilla á Pozuelo

La subasta para el tranvía de la Bombilla á Pozuelo, celebrada ayer, quedó á favor de su peticionario, D. Angel Velas.

Parece que pronto empezarán las obras.

Se ha reconstituido el Comité del partido liberal de Cabra de Santo Cristo (Jaen) en la siguiente forma:

Presidentes honorarios: Excelentísimo Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta, excelentísimo Sr. D. Manuel Gomez Sigura y don Ramon Gomez Rio.

Presidente: D. Miguel Rodriguez Pajares.

Vice-presidente: D. Miguel Olmedo Caro. Vocales: D. Nicolás Ortega Fernandez, D. Francisco José del Perál Haro, D. José Vico Ferrer, D. Lazaro Cardenete Lajara, D. Fernando Gomez Rodriguez (mayor), D. José Olmedo Rodriguez, D. Salvador Cerda Serrano y D. Hilario Ortega Garcia.

Secretario: D. Cristóbal Sanchez Ibañez.

Representante en el Comité provincial, D. Bernardo Villar.

Se ha constituido el Comité del partido liberal de Tardajos (Burgos) en la siguiente forma:

Presidente honorario: Excmo. señor don Práxedes Mateo Sagasta.

Presidente: D. Cesáreo Santa María.

Vice-presidente: D. Alejo Tobías.

Vocales: D. Pedro Mayoral, D. Francisco Caballero, D. Antonio Saldana y D. Andrés Arnaiz.

Secretario: D. Severiano Pampliega.

Tolstoi excomulgado

El Santo Sinodo de Rusia ha expedido una orden secreta excomulgando al famoso novelista ruso conde de Tolstoi.

Esta excomunion obedece, según declara dicho documento, á que el ilustre filósofo moscovita se muestra en su última novela *Resurreccion*, como enemigo declarado de la iglesia ortodoxa cristiana.

Donativos á un torero

Por encargo de S. M. la Reina envió ayer la mayordomía de Palacio á la empresa de la Plaza de Toros, 250 pesetas para que sean entregadas al veterano *Frasuelo*.

Con igual objeto envió S. A. R. la infanta Isabel al Sr. Niembro 125 pesetas.

Allí ha quedado la huella indeleble de nuestro carácter y de nuestro genio.

Después, haciendo el elogio de las virtudes de la mujer española, señala la importantísima mision que le corresponde en la alta obra regeneradora del pais, y recuerda lo que á ilustres y distinguidas damas debió en varias épocas nuestra cultura y nuestros esplendores.

Hace luego alusion á la cuestion catalana, y dice que la nacion, en su sentir, no puede vivir sin ideales, y que si éstos no debe esperarlos de los politicos, se los ofrecerán los poetas y los artistas.

Recuerda que Granada fué la ciudad en que á nombre de España toda se coronó á Zorrilla, y terminó aludiendo al último eclipse comparándolo con el que sufre hoy la historia de España para decir que, á pesar de sus personales pesimismo, confia en que pronto han de desaparecer las sombras que palpan en el horizonte de la politica, brillando el sol de nuestra regeneracion, obtenida por la honradez y el trabajo.

El Sr. Canalejas ha sido muy aplaudido.

La renta del Timbre

La *Gaceta* publica hoy la liquidacion de la renta del Timbre del Estado, correspondiente al año económico 1898-99.

El producto líquido fué de 43.687.187'93 pesetas.

La Compañía percibió 2.250.000 pesetas por comision, 5 por 100 sobre 45.000.000, y 843.593'83 por comision del 50 por 100 sobre el resto de la recaudacion líquida correspondiente al referido ejercicio.

En total importa la comision 3.093.593'83 pesetas, y el saldo líquido á favor del Tesoro 43.593.593'83.

EL FOMENTO DE BARCELONA

Telegrafian á *El Liberal*:

Barcelona 22.—Ayer se ha reunido la junta directiva del Fomento del Trabajo Nacional en sesion extraordinaria.

Se ha dicho que el presidente del Fomento recibió carta de un elevado personaje de Madrid, y que en esa carta se le hacian indicaciones para que suspendiese su viaje la nueva comision de dicho Centro, que, en vista del buen éxito de la que le precedió, debería salir para la corte.

Parace que se ha indicado la conveniencia de aplazar ese viaje, ante el temor de que pudiera ocasionar mal efecto en otras provincias la repetida y extraordinaria proteccion á Cataluña.

La junta ha acordado dirigirse al señor Villaverde pidiéndole la supresion de los venales con objeto de evitar la molestia que se causa á los fabricantes con dicho requisito.

LA LANGOSTA

En muchos pueblos de la provincia de Ciudad-Real ha levantado ya el vuelo, comenzando á destruir los hermosos sembrados de cereales y vides de aquella region.

La terrible plaga va extendiéndose rápidamente por la provincia de Jaen. En Jabalquinto se ha presentado en tan gran cantidad, que se da por perdida completamente la cosecha de cereales.

En las fincas Higuera de Iznadier, del pueblo de Torreblascopedro, han aparecido grandes manchas del dañino insecto.

Dicen de Almería que en el campo de Carboneras y en la jurisdiccion de Mejazar han comenzado á presentarse grandes manchas de langosta.

ESCULTORES ESPAÑOLES premiados en París

Telegramas particulares de París, recibidos anoche, dan cuenta de la adjudicacion de premios á los escultores, acordada por el jurado de Bellas Artes de la Exposicion universal.

Tres españoles han sido honrados con medalla de honor. Son éstos los señores Blay y Benliure. Sentimos ignorar el nombre del tercer español que ha alcanzado distincion tan importante.

El arte español está con este motivo de enhorabuena.

REFORMAS en la Administracion de Marina

En breve publicará el ministro de Marina las disposiciones necesarias para la reorganizacion de los servicios de la administracion central.

Figuran entre ellas la creacion del estado mayor general, á semejanza del que tienen las marinas de otros paises, una direccion de construcciones navales y otra de industrias astilleras.

Tambien se crearán dos juntas encargadas de todos los asuntos que tengan relacion con la marina mercante, las industrias navales, pesca y demás del litoral.

Además se hará una descentralizacion de los servicios dependientes del ministerio, llevando muchos de ellos á los departamentos, para mayor prontitud en las resoluciones.

Congreso Hispano-americano

Comisiones

Reunida la de Ciencias, bajo la presidencia del doctor D. José Calvo y Martin, ha acordado nombrar secretarios á los señores Pando y Valle (D. José) y Hernandez Agero. La comision se dividió en las secciones siguientes: de Ciencias Matemáticas-físico-químicas, de Ciencias Naturales y de Ciencias Biológicas, presididas por los Sres. D. José Echegaray, D. Zoilo Espejo y D. Federico Rubio, respectivamente.

La de Transportes, Correos y Telégrafos, se reunió ayer tarde, presidida por el señor D. Javier Gil Becerril. Fueron designadas dos secciones, de Transportes y de Comunicaciones, y se nombraron secretarios á los Sres. D. Eduardo Estelat y D. Cándido Lamana.

El lunes próximo se reúne la comision de Arbitraje, que preside el Sr. Labra.

REGOMPENSAS por los combates de Cavite y SANTIAGO DE CUBA

El ministro de Marina firmó ayer la siguiente real orden:

Al capitán general del departamento de Cádiz:

Excmo. Sr.: Es de evidente justicia resolver definitivamente acerca de las recompensas que han sido propuestas á este ministerio por los jefes de las escuadras, con motivo y ocasion de la guerra con los Estados-Unidos de América, y especialmente por los heroicos cuanto desgraciados combates de Santiago de Cuba y de Cavite. La conducta de los jefes y oficiales, según informe de los comandantes, les ha colocado á tal altura, que la propuesta debiera comprender á todos; y si alguno quedaba excluido, sería, en su sentir, agraviado, por lo que se limita la concesion á las clases de marineria y tropa, y á aquellos oficiales y jefes que en medio del heroismo con que todos marcharon á un combate tan desigual, dando todos tan relevante ejemplo de disciplina y de valor ante el sacrificio, derramaron su sangre, y que no hayan sido aún recompensados, debiendo serlo ahora con cruces pensionadas, y asimismo las familias de los que sucumbieron deben tener abierto el expediente para justificar y obtener lo que reglamentariamente debe otorgárselas; por tanto, es la voluntad de S. M. la Reina Regente, en nombre de S. M. el Rey, que se haga pública declaracion del mérito heroico y relevante de la oficialidad y jefes de las escuadras; que se otorguen cruces no pensionadas para los heridos no recompensados, aunque se concedan asimismo las propuestas para las clases, marineria y tropa, y se tramiten y resuelvan

las peticiones para recompensas reglamentarias que procedan, á las familias de los que murieron en los combates librados en Cuba y Filipinas.

El cólera y el hambre en la India

Londres 22.—La situacion de la India inglesa sigue siendo tristísima.

Durante la semana pasada han ocurrido 6.534 invasiones de cólera morbo y 3.985 defunciones en 11 provincias. En la de Bombay comienza á decrecer la epidemia.

El número oficial de indigenas á cargo del presupuesto de dicha colonia ha alcanzado la cifra de 5.920.000 personas durante la última semana.

En el mismo plazo de tiempo han muerto de inanicion en la India 3.294 personas.

LOS DEPENDIENTES DEL COMERCIO DE MADRID

Anoche quedó constituido definitivamente el directorio acordado en anterior reunion por las juntas directivas de las Sociedades de dependientes legalmente constituidas en Madrid, quedando formado por dos individuos en representacion de cada entidad; las Sociedades son: «Union Comercial Madrileña», «Compra-venta Mercantil», «La Probidad», «Union de Dependientes de mercadería» y «Union Ultramarina Madrileña».

Como primer acto del directorio, se acordó verificar un *meeting* el día 8 del próximo Julio en un teatro de esta corte, cuyo fin único será la propaganda para fomentar el espíritu de asociacion. Para mayor eficacia del acto, una comision nombra al efecto gestionará el concurso de oradores notables que hagan uso de la palabra; se invitará tambien al acto á todos los dependientes del comercio de Madrid.

A las Sociedades de provincias que quieran adherirse al acto, se les indica como domicilio del directorio el de la «Union Ultramarina Madrileña», Corredera Baja, 24, principal.

CONTRA LA TRAIÑA

En Marín

Marín 22.—Los marineros y propietarios de vapores de pesca han protestado contra los conserveros de Vigo y han pedido la prohibicion de las traínas por considerárlas ruinosas y destructoras de las crias.

En Vigo

Vigo 22.—El clero de esta circunscripcion y de algunos pueblos limítrofes ha dirigido un telegrama al ministro de Marina pidiendo la supresion de las traínas en estas rias, fundado en que acabarían por causar la completa ruina de muchas familias.

HUELGAS

En Barcelona

Barcelona 22.—Hoy se han reunido comisiones de la Empresa de Riperst y de obreros de la misma, en presencia del gobernador civil.

Se ha acordado reanudar el trabajo y abrir una informacion mixta para depurar las responsabilidades contraidas en el asunto de los empleados despedidos, origen del conflicto.

En Valencia

Valencia 22.—Continúa en igual estado la huelga de cargadores de barcos de la Compañía Macandren.

Hoy ha llegado el *Arana* y descargado sus mercancías obreros *esquineros*.

Los huelguistas piden que solo se empleen los obreros asociados.

En Antequera

Antequera 22.—A las siete de la mañana se han reunido los huelguistas en la Plaza de Toros, discutiendo los acuerdos de los huelguistas.

Han aceptado algunas proposiciones, rechazando las que se refieren á los aparatos, tejedores, hilanderos y surtidoras. Continúa, pues, la misma situacion de las cosas.

Se ha nombrado una comision mixta de fabricantes y obreros, presidida por la autoridad, para llegar más fácilmente á una solucion.

Se dice que el día 24 se declararán en huelga los obreros del campo, solicitando aumento de jornal.

En Vejer

El ministro de la Gobernacion ha recibido un telegrama del gobernador de Cádiz dándole cuenta de haber terminado la huelga de trabajadores de Vejer.

NOTICIAS TEATRALES

Jardin del Buen Retiro

Anoche abrió sus puertas este delicioso sitio de verano con un gran festival, en el que tomaron parte la orquesta y coros de aquel teatro y la banda del regimiento del Rey.

Los Jardines estuvieron concurrenciosos. La orquesta, coros y banda fueron muy aplaudidos en cuantas obras ejecutaron, bajo la inteligente direccion del maestro Villa.

La nota discordante fué la fundicion de un cable de la instalacion del pasco central, que privó al público de la espléndida luz allí repartida.

El público, sin embargo, no salió de los Jardines hasta la hora de cerrarse éstos. La compañía de ópera comenzará á actuar el lunes entrante.

Cobaña y Cuevas

De regreso de Granada han llegado á Madrid la eminente actriz Cármen Cobaña y el aplaudido primer actor Agapito Cuevas, que, según se afirma, actuarán con su excelente compañía en uno de los principales teatros de esta corte durante el invierno próximo.

Un estreno de Echegaray

Paris 22.—La compañía María Guerrero ha puesto esta noche en escena en el Athenée el drama de Echegaray *El loco Dios*.

El éxito ha sido completo.

María Guerrero y Fernando Diaz de Mendoza han estado admirables.

La gala ofrecia brillante aspecto.

Mañana representarán la obra de Perez Galdós *La de San Quintín*.

Moderno

Esta noche y mañana se verificarán en este teatro las dos últimas funciones por la compañía Prado-Chicoa.

Hoy, *repise* del popular juguete cómico-lírico *De P P y W en el* que tanto se distinguió Loreto Prado.

Se despachan billetes en contaduría, para estas últimas funciones.

Zarzuela

Mañana, á las cuatro y media, se representarán en este teatro las aplaudidas zarzuelas *Campesino y garibaino*, *La Golfemia*, *El piquero de Gloria*, y por primera vez en funcion de tarde, la popular obra *La madre del cordero*.

Por la noche, en primera y cuarta seccion, el celebrado melodrama de los señores Sells y Vives, *La balada de la luz*, en el que tanto se distinguen la señorita Argna y los Sres. Rojoa y Sigler, y en el que se exhiben tres magníficas decoraciones de Muriel; á segunda hora, la zarzuela nueva *La noche de La Tempestad*, y á tercera, y por última vez en esta temporada, el gracioso sainete *El traje de luces*.

Apote

Mañana, por la tarde, se pondrán en escena en este teatro las celebradas obras *La buena sombra*, *Caramelo*, *El motete* y *La venena de la Paloma*.

Por la noche, en la primera y tercera seccion, la cada vez más aplaudida zarzuela *Marta de los Angeles*; en la segunda, *Caramelo* y *El motete*, y en la cuarta, el popular sainete *La venena de la Paloma*.

Panorama Imperial

Hoy sábado se inaugurará en la Carrera de San Jerónimo, 14, entresuelo, el maravilloso espectáculo titulado «Panorama Imperial» con un precioso é interesante viaje á Saboya y ascension al Mont Blanc.

La hora de entrada será de seis de la tarde á once y media de la noche.

Otra sala semejante á la que ocupaban los hombres, estaba destinada á las mujeres delincuentes. Observábase con ellas iguales ceremonias, y el mismo temor y la misma zozobra y agonía retratábase en sus semblantes.

Pero habia una tercera capilla más reducida que las anteriores y reservada para los que en la hoguera habian de sucumbir. Fué á esta donde condujeron á Amina, la que halló allí otros siete presos, vestidos del mismo modo que ella, dos de éstos eran europeos, y los demás esclavos negros. Cada uno estaba acompañado de su coniesor, y parecia escuchar con ansia sus exhortaciones. Acercóse un fraile á Amina, pero ella le repulsó con un movimiento de mano; miróla con ceño el confesor, y escupiéndole en el suelo, la maldijo.

Entró entonces el alcaide de la prision con las vestiduras para los que ocupaban aquella cámara: consistian éstas en sumarias tambien, diferenciándose de las otras tan solo en que tenian las llamas pintadas con las puntas hacia arriba.

Estos sayos eran de un género centiniento y de la hechura de una blusa moderna; tenian una orla que representaba el retrato del reo á quien pertenecia puesto sobre un haz de leña ardiendo y rodeado de demonios; debajo del retrato se veia escrito el delito que causara su condena. Tambien les pusieron caperuzas y les entregaron largos cirios.

Así ataviados Amina y sus compañeros, permanecieron algunas horas hasta que fuese tiempo de que empezase la procesion, pues los carceleros los habian reunido en aquella estancia á eso de las dos de la madrugada.

Levantóse el sol con la mayor brillantez, y con gran jubilo de los inquisidores, quienes no hubieran querido obscureciese la más leve sombra un día tan so-

lemne, en que iban á vindicar el honor de la Iglesia y hacer palpable al mundo hasta qué extremo seguian las humildes doctrinas de Jesucristo, los dogmas de mansedumbre, caridad, tolerancia é indulgencia. ¡Dios de bondad! Y no solo se regocijaban los miembros del Santo Oficio, sino millares de almas que acudian de todas las comarcas vecinas para presenciar aquella ceremonia espantosa, muchos, en verdad, instigados por la supersticion y el fanatismo, pero la mayor parte por el amor de la pompa y por irreflexion natural.

Ricas colgaduras de seda y de tisi engalanaban las fachadas de todas las casas en honra de la procesion, y todos los balcones y terrados hormiguaban con damas y caballeros espléndidamente ataviados, y aguardando ansiosos el momento que ofreciese á su vista aquella sarta de desventurados, que iban á pasear las calles en su tránsito para el patíbulo. El mundo, empero, tiene delirio por los escenas excitantes, y qué puede serlo á mayor grado para un pueblo supersticioso que un auto de fe!

Al salir el sol, tocó á doble la gran campana de la Catedral, y todos los presos fueron bajados al salon del juzgado á fin de que pudiera arreglarse debidamente el orden de la procesion. Junto á la puerta principal, y sobre un elevado trono, estaba sentado el Gran Inquisidor, á quien rodeaba una turba de los más distinguidos ciudadanos de Goa. Junto al Gran Inquisidor se veia á su secretario, quien, al pasar por delante los reos, nombraba á uno de los caballeros circunstantes; el cual inmediatamente se colocaba al lado del criminal que se le habia destinado. A estos sujetos se les dominaba *padrinos*; y su deber es acompañar y hacerse cargo del delincuente hasta la conclusion de la ceremonia. Consideráse

un alto honor el ser señalado para tan triste oficio.

Al fin comenzó á moverse la procesion. Abria la marcha el estandarte de la orden de Santo Domingo, por haber sido fundadora de la Inquisicion, y disfrutar por lo tanto del derecho de preferencia. Detrás de su enseña, seguia la comunidad á que pertenecia en dos largas hileras.

¿Y cuál era el lema de su estandarte? ¡Misericordia y justicia! Venian después los reos en número de 300, cada uno asistido de su padrino, y con un largo cirio en la mano; primero aquellos cuyas culpas eran de menor nota, todos destocados y descalzos. En pos de los delanteros, cuyo solo vestido era la túnica de sarga negra con listas blancas, caminaban los del Sambañito, y luego los que vestían la Samaria con las llamas pintadas para abajo.

En este punto se cortaba la procesion, haciendo intervalo una larga y negra cruz, con nuestro Salvador clavado en ella y el rostro vuelto hacia adelante. Daba esto á entender que los que iban primeros, y sobre los cuales fijaba sus miradas la divina enjje, estaban exentos de la pena capital, mientras aquellos á quienes tenia vueltas las espaldas se les consideraba como reprobos y habian de perecer tanto en este mundo como en el vendidero.

Detrás del crucifijo venian los siete sentenciados á muerte, y como criminal de mayor nota marchaba Amina. Pero no terminaba en ella la procesion. Detrás de la joven velábase cinco efigies, fijadas en largos palos, vestidas de igual manera, con sayos cubiertos de llamas y demonios pintados. Á cada una de éstas seguia un afaúd, que conducia un esqueleto, los simulacros eran los de aquellos que habian perecido en la tortura, ó sido sentenciados á la hoguera después de su

muerte. Estos esqueletos habian sido desenterrados é iban á sufrir igual pena que si hubieran estado vivos los cubria en suerte.

Así las efigies, como los esqueletos habian de ser consumidos por las llamas. Cerraban la marcha los miembros de la Inquisicion rodeados de una turba de familiares, clérigos, fráiles y de centenares de penitentes con túnicas negras, y tapadas las caras, todos con cirios encendidos en las manos.

Pasáronse dos horas antes que la procesion, despues de haber atravesado las calles principales de Goa, llegase á la Catedral, donde habian de verificarse otras varias ceremonias.

Ya los criminales apenas podian andar, pues tenian los pies heridos con los agudos pedernales que forman el empedrado de Goa, y dejaban huellas de sangre en todas las gradas de aquel suntuoso edificio.

El altar mayor estaba colgado de paño negro, é iluminado con numerosos cirios. A un lado se veia el trono del Gran Inquisidor, y al otro un tablado, donde estaban varios sillones para el viro y su comitiva. En la nave del centro habia bancos preparados para los reos y sus padrinos; los demás individuos de la procesion, abriéndose á derecha é izquierda, se mezclaron provisionalmente con los otros espectadores. Al entrar en la Catedral los criminales se les condujo á sus asientos, ocupando los de menor delito la parte de los bancos más próxima al presbiterio.

Tambaleóse hasta su puesto la infeliz Amina, imprimiendo en las losas sus ensangrentadas huellas, y anhelando llegase la hora que la separara del mundo cristiano. Sus pensamientos, no se dirigian á su propio destino; tenian por objeto á Felipe

Obras en el Palacio Real

En el Palacio Real se harán importantes obras este verano, aprovechando la estancia de la corte en San Sebastián, para habilitar los locales que hoy ocupa el ministerio de Estado.

El traslado de las oficinas de este departamento al palacio de la plaza de Santa Cruz, antiguo ministerio de Ultramar, se hará durante el próximo mes de Julio.

ESGNAC; Henry GARNIER, C.

Ha ingresado en el partido liberal el marqués de Castro-Fuerte, hermano del diputado señor conde de Garay.

Asociación de propietarios.—Reunión suspendida

Por acuerdo de la junta directiva de la Asociación de propietarios de Madrid, se ha suspendido hasta nueva convocatoria la reunión de propietarios interesados en las expropiaciones para ensanche de la vía pública que se había convocado para esta noche a las nueve.

Transporte de pequeños paquetes

Desde el día 20 de Junio se ha puesto en vigor la nueva tarifa económica combinada de los ferro-carriles para el transporte a gran velocidad de paquetes cuyo peso no exceda de cinco kilos.

Los paquetes hasta tres kilos pagarán una peseta, y los de cinco kilos una peseta 65 céntimos.

El tranvía de la calle del Barquillo

El Ayuntamiento ha dispuesto solicitar de la superioridad que se revise el expediente de concesión del tranvía que ha de pasar por la calle del Barquillo.

Comunidad religiosa en Manresa

Telegrafían de Manresa que se ha celebrado brillantemente la procesion de la cofría del Sagrado Corazon de Jesús.

Al llegar la comitiva a la plaza de la Constitución, se depositó el Sagrado en un altar levantado junto a la casa Ayuntamiento, y el padre Isladell, rector de la iglesia de San Ignacio, dirigió la palabra

en catalán al numeroso auditorio congregado allí, recordando haberse iniciado en Manresa el movimiento católico de aplicar en las fachadas de los edificios las célebres placas de «Reinaré», añadiendo que el Ayuntamiento de esta ciudad fué el primero que honró su casa colocando una de sus placas en el lugar más visible.

Terminó su oración con vivas al Sagrado Corazon, á Manresa y otros, que fueron contestados con entusiasmo por los concurrentes.

Niño ahogado

Telegrafían de Toledo que ayer á las tres de la tarde se ahogó en el río Tajo, junto al castillo Galiano, un niño que se bañaba en union de otros de su misma edad.

Desgracia en una mina

Dicen de Oviédo que dentro de una de las minas del término de Turon, el desprendimiento de una piedra destruyó la cabeza y parte del cuerpo al minero Benigno Fernandez, natural del pueblo de Villarrabal.

Federación obrera

Comunican de Oviédo que las juntas directivas de los Centros y Sociedades obreras han aprobado el reglamento de la Federación general.

Los principales artículos obligan á los asociados á defender mutuamente sus intereses, sin impedir que cada cual pertenezca al partido político que quiera.

Boda

Ayer se celebró la de la hija del conde de Salient con el conde de Arriaji. Asistieron á la ceremonia el alcalde de Madrid, los condes de San Simon y Requier, la marquesa de Caria, el Sr. Landeche y otros.

El marqués de Corvera

Ha salido de Madrid con objeto de embarcarse para Méjico, el señor marqués de Corvera, nuevo ministro plenipotenciario de España en aquella República.

trito, fué curada de primera intencion, pasando más tarde al hospital Provincial. No ha querido decir las causas que la impulsaron á llevar á cabo tan fatal resolución.

Por ejercer coacción

En la calle de Miguel Servet fueron detenidos anoche dos individuos, llamados Juan Cámara y Domingo Sebastian, por arrojor algunas piedras sobre los cristales de un café económico situado en el número 7 de dicha calle.

También han sido detenidos cinco individuos más en los distritos de la Audiencia y Lafina.

Jornalero muerto

La Guardia civil del puesto de las Peñuelas anuncia que en una dehesa propiedad del marqués de Perales, ha sido muerto un jornalero, llamado Antonio Gonzalez.

La muerte fué casual y producida al ser cogido por un rodillo.

Hurto

En la calle del Ave María, número 8, pequería, fué detenido esta mañana Julian Gonzalez Cosio, por robar dos cepillos y una cafetera rusa.

TRIBUNALES

Homicidio

La noche del 4 de Agosto del año pasado se encontraron en la calle de los Abades el procesado Eduardo Hernanz y Angel Cenagorta, el cual iba en compañía de su mujer.

Este último, suñado de la novia del procesado, llamada Rita Garcia, hacía causa común con el padre de ésta en la oposición á los amores de Rita con Eduardo.

En varias ocasiones habia éste sido agredido é insultado por la familia de su novia, y en la noche, al verle el cuñado de ésta, se dirigió á Eduardo produciéndose una riña, en el curso de la cual éste, con una navaja de pequeñas dimensiones, infirió dos heridas á su contendiente, de las que falleció éste al siguiente día.

Las declaraciones de los testigos fueron, en general, favorables al procesado, en cuanto á presentar á éste como de intachable conducta, y á demostrar que el arma con que cometi6 el delito, la usaba en su profesión de curial para raspar los errores en los escritos.

Entre las declaraciones prestadas, merece citarse la de la novia, Rita Garcia, favorable en un todo al procesado, y por consiguiente, contraria á los deseos de su familia, lo cual dió lugar á que al retirarse de la sala, su padre tratara de agredirla con el baston, no logrando alcanzarla gracias á la intervencion de algunas personas. Rita Garcia está depositada en un convento.

Esta tarde terminó la vista de la causa, dando el Jurado un veredicto de inculpabilidad, y siendo, por consiguiente, puesto en libertad el Eduardo Hernanz.

Balance del día

El Sr. Silvela, en su despacho con la Reina, la ha informado de haberse vuelto á abrir hoy todas las tiendas en Madrid, sin ocurrir ningún incidente.

El Sr. Paraiso ha llegado á Zaragoza, siendo recibido por su hijo y algunos amigos particulares.

Con motivo de ser el cumpleaños de la Infanta doña Paz, la corte viste hoy media gala.

Cuando dias pasados discutian los periódicos sobre si estaba ó no decidido el viaje de la corte, manifestó la prensa ministerial, que la prueba de estar decidido el viaje la suministra el hecho de estar convenido que fuese ministro de jornada el marqués de Aguilar de Campo y de estar designado el personal de su secretaria, que debia acompañarle.

Ahora resulta que el ministro de jornada será el Sr. Dato, quien permanecerá en San Sebastian hasta que, emprendiendo el Rey su viaje marítimo, en este viaje sea el señor Silvela quien acompañe á SS. MM.

No hay para qué decir que el asunto preferente de las conversaciones ha sido hoy la vuelta á la normalidad de los comerciantes.

En esta última desdichada aventura se ha demostrado que no falta ejército á la Unión Nacional.

Lo que han faltado han sido capitanes y estrategia. Se ha cometido el inmenso error de dar la principal batalla en los tribunales; y antes de llegar á este trance se han cometido otros errores no menos lamentables, desde el punto de vista del interés de la Unión Nacional.

Ha sido una falta enorme de arte, una torpeza colosal, el injuriar á todos los partidos políticos á la vez; el reclamar soluciones que tenían que alarmar á la Iglesia, al ejército, á la marina y á la burocracia; el presentar, en suma, un plan de campaña que tenía que suscitar á industriales y comerciantes enemigos fuertes, por su costumbre de guerrear, y además de fuertes, inteligentes y disciplinados.

A todos estos adversarios de la Unión Nacional se ha unido la masa de consumidores, no muy benévola, por regla general, para los comerciantes, y con estos auxiliares, la campaña del Gobierno se hacía bastante fácil.

Por último, y para remate de torpezas, cuando los representantes de los gremios habían obtenido sobre el Gobierno una gran ventaja, siendo recibidos por la Reina y poniendo en sus manos el Mensaje de todos conocido, echaron á perder su causa, cayendo en la pueril vanidad de publicar discursos, algunos de cuyos conceptos se estimaron irreverentes, y tambien esto les restó simpatías.

En conclusion: que han sido mal

dirigidas las clases mercantiles; pero como subsisten motivos de legítimo agravo y problemas que demandan solución; como subsiste un estado de opinion poco tranquilizador, y varias de las aspiraciones de la Union Nacional han palpitado en discursos de diputados elocuentes y se admiten como posibles en los programas de partidos políticos importantes, la cuestion está en pié y no se ha de resolver con unas cuantas frases sarcásticas.

Lo que importaria á todos es que se resolviera con prudencia y oportunamente, evitando antagonismos, desconfianzas y divorcios, que no pueden ser convenientes á la paz social.

Nos llama la atencion no haber recibido hoy ningún periódico de Valladolid.

Esta tarde ha visitado á S. M. la Reina una comision del Congreso Ibero-americano, presidida por el Sr. Rodriguez San Pedro.

También ha recibido esta tarde la Reina á la comision de Vigo que gestiona la supresion de la traña, y á los subsecretarios de Estado y Gobernacion.

Esta tarde ha conferenciado á última hora el Sr. Munieca con el ministro de la Gobernacion para pedir que se levante la clausura del Circulo de la Union Mercantil.

El Sr. Dato parece que ha manifestado al Sr. Munieca que por ahora no está dispuesto el Gobierno á permitir la apertura del Circulo.

La gente elegante se ha dado hoy cita en el Jardín Botánico, en una de cuyas principales calles de árboles se colocó una estera fina para que bailase la gente joven.

S. M. la Reina, las Princesas y la Infanta Isabel, han concurrido á la fiesta, siendo recibidas por una comision de damas, de que formaban parte las condesas de Torre Arias y de Torrejon; la marquesa de Santa Cristina y la vizcondesa de la Torre de Luzon.

Los fondos que se recauden por entradas y rifa, serán destinados á beneficio de las Huérfanas de la Caridad.

Una banda militar ameniza la fiesta.

El baile estaba muy animado á las siete y media.

Los fondos, muy firmes.

LA BOLSA

COTIZACION OFICIAL DEL 23 DE JUNIO DE 1900 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Ultimos precios

Table with columns: Dia 22, Dia 23, Diferen. A. Rows include 4 0/0 interior, 4 0/0 exterior, 4 0/0 amortizab., 5 0/0 amortizab., Camps. provisionales, Tesoro, Ultramar, Billetes Cuba 1886, Ultramar, Bancos y Socied., Acciones B. España, Id. B. Hipotecario, Cédulas id. 5 0/0, Cédulas id. 4 0/0, Oblig. id. 5 0/0, Banco Castilla, Ac. C. de Tabacos, Soc. Elect. Chambe.

Cambios sobre el extranjero

PARIS A la vista, 26/25 por 100 beneficio papel. A 8 dias vista, idem, 00/00.

LONDRES A la vista, libra esterlina, 00/00 ptas. A 8 dias vista, idem, 00/00.

A 60 dias vista, idem, 00/00.

A 90 dias fecha, idem, 00/00.

PARIS 23 (12/05 t.)—4 0/0 exterior 71/25.

Después de la Bolsa Cierre.—4 por 100 interior fin mes, 72/65.

—Barcelona, fin mes, 72/30.—Paris, exterior, 71/60.

Bolsa de Barcelona Barcelona 23 (4/10 tarde.)

Interior, 4 por 100, 72/35.—Exterior, 4 por 100, 00/00.—Amortizable, 4 por 100, 80/50.

—Cubas, 1886, 85/50.—Cubas, 1890, 71/50.—Obligaciones de Filipinas, 00/00.—Nortes, 00/00.—Colonial, 117/00.—Francia, 53/95.—Nuevo empréstito, 89/40.—Alicante, 77/80.—Orense, 20/70.—Aristis.

De la «Agencia Fabra»

Paris 23.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 71/25 y 71/10.—3 por 100 francés, 100/12.

LA «GACETA»

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia

Decidiendo una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Badajoz y el juez de instruccion de dicha ciudad.

Guerra

Real decreto modificando los artículos 1.º, 3.º y 7.º del real decreto de 21 de Febrero de 1897 creando la Junta de Cría Caballar del reino.

—Otro autorizando la adquisicion, por gestion directa, de los materiales que se expresan.

Hacienda

Real decreto ampliando en 100.000 pesetas, ó sea hasta la suma de 600.000, el crédito de 500.000 concedido por ley de 21 de Enero último al suprimido ministerio de Fomento para combatir las plagas del campo, cuyo servicio figurará en un capítulo adicional de la Sección 7.ª «Bis», Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas», del presupuesto del corriente año económico 1900.

—Real orden aprobando la liquidacion de la Renta del Timbre del Estado, correspondiente al año económico 1899-00.

A continuacion publica dicha liquidacion.

Gobernacion

Real orden resolviendo un expediente relativo á varios concejales del Ayuntamiento de Noalejo.

—Item resolutoria de un expediente instruido á instancia del médico director del balneario de Zuazo en solicitud de licencia.

Instruccion pública

Nombrando catedrático numerario de Matemáticas del Instituto de Jovellanos de Gijón á D. Francisco Irigoyen y Ardanaz, catedrático del Instituto de Figueras.

—Declarando que se entiende que el catedrático de Historia natural del Instituto de Soria, D. Santos Roca y Vecino, ha renunciado su cargo.

CHARADA

—Bueno, mañana temprano le dices á tu costilla, que se arregle, y te la llevas á comer á la Bombilla.

Vamos muchos, pero aislados; arreglate de manera que no corran si voy tarde; que me prima dos tercera.

Que cuatro tres la guitarra, pues la toca bien Jacinto, y cuente cuentos Jeromo para que la gente cinco.

De la todo de Pcazo saldré con la Margarita, pues pienso llevar de allí de berná una botellita.

—Que haga, chico, hermoso día, le puedes pedir á Dios, pues parece que tal fiesta se va prima prima dos.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solucion mañana)

Solucion á la charada anterior: A FI LI GRA NA DA

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Principe, 19, marcaba lo siguiente: A las doce de la mañana, 21º sobre 0.

A las doce de la tarde, 34º sobre 0.

A las cuatro, 27º sobre 0.

La máxima fué de 35º sobre 0.

La mínima de 19º sobre 0.

El barómetro marca 712.—Buen tiempo.

CULTOS

Santo de mañana.—La Natividad de San Juan Bautista; Santos Ciriaco, Longinos y compañeros mártires.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de las Peñuelas, donde se celebrará fiesta al Purísimo Corazon de Maria: á las diez habrá misa solemne, en la que predicará el señor cura, y por la tarde estacion, rosario y reserva.

En la Catedral misa conventual á las nueve y media.

En la Capilla Real misa mayor á las once.

En las parroquias habrá misa mayor á las diez con explicacion del Evangelio.

Funciones para mañana

COMEDIA.—No hay funcion.

ZARZUELA.—A las 8 3/4.—La balada de la luz.—A las 9 3/4.—La noche de «La tempestad».—A las 11.—El traje de luces.—A las 12.—La balada de la luz.

A las 4 1/2.—Campanero y sacristan.—La madre del cordero.—La Golefemia.—El pregonero de Riosa.

APOLO.—A las 8 3/4.—Maria de los Angeles.—A las 9 3/4.—Caramelo.—El mote.—A las 10 3/4.—Maria de los Angeles.—A las 12.—La verbena de la Paloma.

A las 4 1/2.—La buena sombra.—Caramelo.—El mote.—La verbena de la Paloma.

ELDORADO.—A las 9.—España en Paris.—A las 10.—Las bravías.—A las 11.—El Mississippi.—A las 12.—España en Paris.

A las 5.—Una vieja.—Las bravías.—El Mississippi.

MODERNO.—(Compañía Prado-Chicote).—Ultimas funciones.—A las 8 3/4.—El turno de los partidos.—A las 9 3/4.—De P. P. y W.—A las 11.—Loreto-Fregoli.—A las 12.—La feria de Sevilla.—Fedolina (diálogo).

A las 5.—La huertana.—La nieta de su abuelo.—El barbero de mi calle. Butaca con entrada, 1/50.—Entrada general y paseo, 0/50.

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—Gran festival en el jardin por la orquesta y coros del teatro y la banda del regimiento del Rey.

Entrada, una peseta. GRAN CIRCO DE PARIKH.—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Extraordinarias funciones cómicas, tomando parte toda la compañía internacional ecuestre, gimnástica, acrobática, excéntricos, clowns, bufos y los non plus ultra Stank y Milton.

Entrada general, 50 céntimos. GRAN CIRCO DE COLON.—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Dos magnificas funciones.—En ambas el grandioso espectáculo titulado La Exposicion de Paris, presentado con lujosos trajes por más de 150 mujeres.—Tomarán parte los extraordinarios Mlle. y Mr. Cabiac's y los principales artistas de la compañía.

Entrada general, 50 céntimos.

IMPRESA DEL CORREO

EDICION DE LA NOCHE

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

El ejército de Buller

Londres 23.—Un despacho del general Buller fechado á las cinco de la tarde de ayer en Kaatbosch, anuncia que la tercera brigada de caballería inglesa ocupó por la mañana la ciudad de Tanderfont, la cual habia sido abandonada por los boers el día anterior.

Nuevas partidas boers

Londres 23.—El comandante general de las fuerzas inglesas en Bloemfontein telegrafía que han aparecido numerosas partidas boers entre Senekal y Pícksburgo.—Fabra.

El Sr. Leon y Castillo

No es exacto lo que han dicho algunos periódicos de que nuestro digno embajador en Paris almorzara ayer con el señor Silvela.

Con quien tuvo el honor de almorzar fué con S. M. la Reina, como dijo el Correo. El Sr. Leon y Castillo ha recibido hoy, entre otras, las visitas del Sr. Pidal y del Sr. Maura.

Esta tarde, en el sud-exprés, ha salido para Paris.

LA CASA ROSHTCHILD y el empréstito

El Economista reproduce estas declaraciones del Sr. Bauer:

«Por lo que he podido apreciar, son dos los cargos formulados contra los llamados grandes suscriptores: el haber suscrito cantidades de importancia despues de la hora oficial, y el haber hecho uso de cuentas de crédito para constituir los depósitos. No necesito examinar si esos cargos son justos ó injustos; lo único que me cumple afirmar de la manera más rotunda, es que ninguno de ellos me comprende. Falso de toda falsedad que yo suscribiera una sola peseta despues de la hora oficial.

La cantidad total que me ha adjudicado ha sido de 1.951.000 pesetas nominales, á repartir entre las casas Rostschchild, de Paris y de Londres y de mis clientes de Madrid. La insignificancia de la cantidad, tratándose de casas de numerosa clientela, demuestra que no buscábamos ningún negocio, sino únicamente favorecer el éxito de la operacion, en la creencia de que así convenia al crédito público.»

LA GUERRA EN CHINA

Noticia de sensacion.—La infantería rusa

Londres 23.—The Daily Mail, publica esta mañana un despacho de San Petersburgo, que ha producido viva sensacion.

Dice que el Czar ha dado un decreto disponiendo que sea movilizad inmediatamente toda la infantería de la Siberia.

Se supone que este hecho responde al propósito de Rusia de intervenir de una manera muy eficaz en China.—Fabra

La lucha en Tien-Tsin.—Ataque á la poblacion extranjera

Londres 23.—Telegrafían de Shanghai con fecha de ayer que el principe Tuan con 45 cañones Krupp de tiro rápido atacó el día anterior 21 las propiedades de los extranjeros en Tien-Tsin. El bombardeo causó inculcables daños, pero los chinos no consiguieron apoderarse de la poblacion.

Tranquilidad en Mongtse

Paris 23.—El vicecónsul de Mongtse telegrafía con fecha 20 que, a consecuencia de los esfuerzos de los mandarines, la cía de los esfuerzos en dicha poblacion, tranquilidad renace en dicha poblacion. Han llegado á ella dos europeos fugitivos de Yunnansen, en cuya ciudad la situacion no se habia modificado.

Las legaciones extranjeras.—Li-Hung-Chang.

Londres 23.—Noticias auténticas de Pekin anuncian que las legaciones no han tenido novedad.

De Hong-Kong confirmat que el virrey Li-Hung-Chang ha sido llamado á Pekin

para reprimir la insurreccion. Saldrá de Canton el día 27.

Asesinato de un cónsul americano y de 40 misioneros.

Paris 23.—El periódico Le Matin, en la segunda edicion de hoy, publica el siguiente despacho de Washington, que reproducimos con todo género de reservas:

«El cónsul americano en Tien-Tsin y 40 misioneros anglo-americanos han sido asesinados.»—Fabra.

La cuestion de los embargos

El ministro de la Gobernacion ha dicho esta tarde que habian empezado los embargos en algunas capitales de provincia, entre ellas Valencia, Teruel, Huesca y Salamanca, sin que haya ocurrido incidente alguno.

En Madrid, ayer pagaron voluntariamente con recargos más de 300 industriales, y hoy siguen verificándolo algunos.

Estima el Sr. Dato que despues de lo ocurrido, que ha sido un completo fracaso para la Union Nacional, pagarán todos, excepto los que siempre dejan de hacerlo por imposibilidad material.

Los morosos de Zaragoza

Leemos en el Diario de Avisos:

«El delegado de Hacienda Sr. Guijarro, ha visitado esta mañana al alcalde con objeto, segun algunos sospechan, de comunicarle que habia dispuesto se publicara mañana en el Boletín Oficial el anuncio participando á los contribuyentes morosos que no han satisfecho la contribucion industrial correspondiente al último trimestre, que han incurrido en el apremio de segundo grado.»

NUESTROS ARTISTAS Y LAS MEDALLAS DE HONOR

Es bien raro este telegrama de la Agencia Fabra, del cual se deduce que las medallas de honor correspondientes á la Seccion de Escultura se han dado á España más por equidad que por justicia:

«Paris 23.—En atencion al gran número de medallas de honor otorgadas á otras naciones, el comisario español señor Querol ha obtenido cuatro para los escultores españoles Sres. Clarasó, Alsina, Benlliure y Blay.»

El rey de Bélgica en Paris

Paris 23.—Los periódicos de Bruselas anuncian que el rey de los belgas visitará en breve oficialmente la Exposicion universal de Paris.

Los embargos en Valencia

Leemos en Las Provincias:

«Parece confirmarse que hasta el lunes ó el martes no comenzarán en nuestra ciudad los embargos á los comerciantes morosos, cuya relacion, segun dijimos, se pasará hoy probablemente á la Tesorería de Hacienda.»

El gobernador de Huélvra ha vuelto á Riotinto con objeto de ver si por medio de sus gestiones queda arreglada la huelga hace dias iniciada.

Ministro de Estado ruso

San Petersburgo 23.—Un ukase imperial nombra al conde Lamsdorf encárgado interino del ministerio de Negocios extranjeros.

La verbena de San Juan

El Prado y el paseo del Botánico ofrecen ya esta tarde gran animacion con motivo de la verbena de esta noche.

Caída casual

En la Casa de Socorro del distrito de la Audiencia ha sido curado esta mañana Francisco Rivero, de treinta y cinco años, de la fractura completa de la pierna derecha, que se la ocasionó al caerse casualmente.

Por negarse á pagar

